

Dir-li que des del Consell estem treballant per facilitar el finançament, perquè les nostres empreses puguem tenir eixe instrument per tal d'invertir en projectes consolidats o per consolidar, a que puguem guanyar amb productivitat.

Així, en concret i en esta línia de treball, podem parlar d'un recent protocol de col·laboració entre l'IVF i Caixabank signat el passat febrer, que ha instrumentat una línia de crèdit de fins a quatre mil milions d'euros per a la millora, creixement, modernització i internacionalització de les empreses del nostre territori. Aquesta línia de finançament oferirà condicions preferencials en el finançament de projectes d'innovació, emprenedoria i internacionalització.

També tenim previst el desenvolupament de línies de micro-crèdits que per mig de l'IVF podran destinar-se a finançar, d'una banda, projectes d'emprenedoria i inversió impulsats per autònoms o microempreses i, per una altra, a evitar situacions de desemparament i exclusió social que permeten la participació productiva de les persones i les famílies en la societat.

Així mateix, estem promovent els instruments financers relacionats amb l'economia sostenible, el cooperativisme i l'economia social que a tal fi es constituïsquen amb coordinació entre l'IVF i l'lvace. Es van a dur a terme noves iniciatives de suport destinades als següents perfils d'empreses, emprenedors, autònoms, innovadors, pimes i microempreses.

He de dir-li també que la línia de projectes d'economia social, dotada amb 2.418.750 euros, afavorirà l'accés de les entitats de l'economia social al finançament adequat per a la implementació i desenvolupament de les seues iniciatives i projectes innovadors que contribuïsquen a la difusió de l'economia social i les millores de la seua productivitat. També s'han establert 1.200.000 euros per a finançar actuacions d'empreses i entitats sense ànim de lucre per a la millora de la competitivitat vinculades als principis de l'economia sostenible i de l'economia del bé comú.

Finalment, des de l'lvace es van a adoptar mesures bàsicament en l'àmbit de la informació i l'assessorament per a facilitar l'accés al crèdit, informant sobre productes existents en matèria de finançament tant a nivell estatal i europeu, especialment convocatòries de l'instrument pimes, dins del programa marc d'investigació i innovació 2014/2020, en l'horitzó 2020, així com suport a través dels centres europeus d'empreses innovadores, els CEI, sobretot quant a l'emprenedoria innovadora. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Senyories, culminat el punt de preguntes al Consell, passem al punt de les interpel·lacions, el punt sext de l'ordre del dia, que és la interpel·lació al Consell sobre les línies generals del departament en matèria de turisme, interpel·lació que formula el diputat Fernando Pastor a l'honorable conseller d'economia sostenible.

Interpel·lació al Consell, que fa el conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball, senyor Rafael Climent González, sobre les línies generals del seu departament en matèria de turisme, que formula el diputat senyor Fernando Pastor Llorens (GP Popular) (RE número 14.177, BOC número 57)

El senyor Pastor Llorens:

Gràcies, president.

Honorable *conseller* de Economía Sostenible, Sectores Productivos, Comercio y Trabajo, cuatro competencias que no son cualquier cosa. Y viene hoy a hablar de una quinta que tampoco lo es, el turismo, aunque esa no es competencia de usted. Pero viene a hablar de una quinta competencia, como digo, que debe ser... Y ello, mejor dicho, no debe ser motivo, aunque esa no sea su competencia, para que usted adopte una actitud huidiza, una actitud escurridiza o que pase de puntillas por un tema tan importante, por un sector tan importante económico, como es el turismo de esta comunidad.

Yo creo que esta tarde todos, nosotros en la oposición, el sector turístico y ustedes en el gobierno, esperamos justamente lo contrario. Esperamos a un *conseller* firme, decidido, que se sepa y que se note de lo que habla y de lo que lleva entre manos, que se sepa que lo domina, y que huya de esa imprecisión y de esas generalizaciones ambiguas con las que le hemos visto defender temas otras tardes en esta cámara.

Yo creo que solo así *conseller*, si usted hace un esfuerzo importante y sé que lo puede hacer, despejaremos dudas e incertidumbres sobre el futuro de un sector económico que representa nada más y nada menos que el 13% del PIB valenciano, que da empleo a decenas de miles de personas en esta comunidad y que permite que todos los años nos visiten millones de turistas que provocan que entren centenas de millones de euros en esta comunidad. En definitiva, para despejar dudas sobre el futuro de un motor y una fuente generadora de riqueza y bienestar en esta *comunitat* como es el turismo. Y las dudas y las incertidumbres les corresponden despejarlas a quien las crea, es decir, a ustedes.

Aparte de las dudas y de las incertidumbres he de decirle que durante los meses que ustedes están al frente del gobierno también ha habido alguna que otra metedura de pata, alguna que otra incongruencia y torpeza. La primera torpeza acabó con un triple incumplimiento. Dijeron ustedes a voz en grito, lo dijo el presidente Puig, que la *conselleria* de turismo se iba a ubicar en Benidorm y que su titular sería un alicantino. Triple incumplimiento. No hay *conselleria*, tan solo hay una simple Agencia Valenciana de Turismo, no está en Benidorm y su titular o su responsable tampoco es alicantino.

Otra incongruencia de calado también fue importante afirmar desde el gobierno, desde el Consell, que el turismo era una cuestión de estado y a la semana siguiente presentar unos presupuestos para 2016 con un tijeretazo de cerca del 20% sobre los presupuestos de 2015. Eso es una incoherencia como la copa de un pino, decir que el turismo es en esta *comunitat* una cuestión de estado y a la semana siguiente meterle un hachazo a las cuentas del 20% sobre

el presupuesto 2015. (*Aplaudiments*) Eso no tiene ni pies, ni cabeza, es incoherente. La verdad que nadie diría que ustedes, como digo, piensen que es una cuestión de estado.

Y también para el turismo de interior, señor Climent, que nos afecta a usted y a mí como ciudadanos que somos y políticos que somos los dos del interior de la provincia de Alicante, de la montaña de Alicante, también. Ahí no fue del 20%, ahí en la mayoría de las partidas fue del cien por cien. Y eso se lo debía decir usted que está mal a los que hoy están en Berlín. Y se lo tiene que decir al señor Colomer y a su jefe, al señor Puig, a los dos máximos responsables de turismo en la *comunitat* y decirles que no está bien que a nuestras empresas, aquellas familias que quieren en el interior salir adelante, vía turismo de interior, le recortéis el cien por cien. No está bien. Y usted lo debe de decir como portavoz que es en el Consell, precisamente, de esas comarcas de interior.

Y hay cuestiones menores, pero que también son importantes y que se deben destacar que han pasado en estos meses y que dibujan un panorama cuanto menos extraño. Hasta días antes, fíjense, de la celebración de Fitur ustedes habían sido incapaces como gobierno de nombrar un director general de Turismo. Y eso que puede parecer una cuestión menor, no lo es cuando estamos hablando de una *comunitat* donde el turismo supone el 13% del PIB valenciano. ¿Y qué ocurría? Que generaban dudas e incertidumbres en el sector que se preguntaba cómo un gobierno, cómo un Consell, era incapaz de nombrar un director general de Turismo en un área tan importante para la estrategia económica de esta comunidad.

Otro desliz fue la ocurrencia del secretario autonómico de la Agencia Valenciana de Turismo de pretender utilizar el ferri de refugiados de la vicepresidenta, un ferri que por cierto todavía no ha llegado, como escaparate y como excelencia de lo que era la Comunidad Valenciana para el sector turístico. En fin, no hago más comentarios, ¿verdad? No hago más comentarios, porque fue un desatino.

Y surgen también nuevas dudas, importantes dudas, sobre la política, sobre la gestión turística del Consell cuando en una comunidad vecina, también turística y también competidora directa nuestra, Baleares, se hacen cosas completamente diferentes. Porque allí precisamente otro socialista, la señora Francina Armengol cede la gestión turística, fíjense, de Baleares a las islas, a Formentera, Menorca, Mallorca e Ibiza, justamente lo contrario a lo que ustedes hacen aquí, que es quitarles las competencias a las tres provincias para quedárselas en manos del señor Puig. (*Aplaudiments*) Eso preocupa. Eso preocupa y mucho, porque cuando nuestro competidor director, amigo y vecino, comunidad de Baleares, hace lo contrario, por eso al sector créame que le genera dudas y le preocupa.

Y también genera dudas y muchas que ustedes en el sector, sobre todo en el sector, que ustedes vayan amagando con una posible tasa turística, pero que al final nadie del Consell tiene lo que hay que tener, dos cosas; tiene lo que hay que tener, dos cosas, es actitud y coherencia, para salir y explicar si de verdad, si de verdad va a haber tasa o no la va a haber y en el caso de que la vaya a haber en qué va a consistir, a quién se va a gravar, cuándo, cómo, cuánto. Todo eso se tiene que explicar, porque si no se explica ustedes en el sector generan problemas, generan incertidumbre y generan incerteza. Eso, por ejemplo.

Y hay otro despropósito importante que debemos denunciar hoy aquí y que usted cuando salga tiene que aclarar y tiene que decirnos a todos cómo piensan solucionar todas estas cuestiones. Y es el despropósito yo creo que de los más importantes que se ha producido y lo ha cometido el señor Puig.

En Fitur se paseaba por todos los pasillos diciendo a voz en grito que su modelo, el de Puig, de gestión turística es el de la colaboración público-privada. Unas semanas después se dejaba fuera al sector en el decretazo que ustedes aprobaron el pasado viernes. Eso no es coherente, eso no tiene ninguna seriedad, eso no tiene ni pies, ni cabeza. En Fitur, en el mes de enero decir que mi modelo de gestión turística, que lo diga el presidente de La Generalitat no Colomer, el presidente, es ese y que justo una semana después se deje fuera del decreto al sector, porque usted ha dicho en la pregunta anterior que el sector está presente.

¿Usted cree que es serio que en el decreto que ustedes aprobaron el viernes, yo no sé si les cuenta a sus compañeros de Consell lo que aprueban allí, que podrán asistir, podrán asistir, el sector podrá asistir cuando el presidente lo crea conveniente y cuando esa persona sea de reconocido prestigio? El sector tiene que estar presente allí todos los días trabajando en el consejo de coordinación. ¿Pero quién se creen ustedes que levanta todas las mañanas las persianas del turismo en esta comunidad? ¿Ustedes? Ni mucho menos, ni nosotros tampoco, ni mucho menos. Las levantan los profesionales y las empresas del sector turístico. (*Aplaudiments*) Esa es la realidad y ustedes a esos les quieren invitar «de vez en cuando, se lo van a pensar». No, hombre no.

Yo creo que por todo ello necesitamos que usted suba a esta tribuna, señor Climent, que aclare las cosas, que no ponga el retrovisor como salida, que no nos cuente que en esta comunidad tenemos unas playas preciosas, un interior encantador, unas tradiciones de moros y cristianos, de fallas, de hogueras y no sé cuántas cosas más, porque ese cuento ya nos lo sabemos, queda muy bien, pero ese cuento ya nos lo sabemos. Y lo que usted tiene que hacer, señor Climent, es salir aquí con firmeza, con valentía, con coraje y demostrando que sabe de lo que habla a decir una pregunta muy clara o dar respuesta a una pregunta muy clara: cuál es el modelo turístico de este Consell para la *comunitat*. Porque yo, después de las diez incongruencias, torpezas y errores que le acabo de comentar que salimos a más de una por mes, no tengo claro qué modelo tienen ustedes para esta *comunitat* en materia turística.

Muchas gracias, presidente. (*Aplaudiments*)

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyor Pastor.

Per a respondre a la interpel·lació prendrà la paraula el senyor conseller.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president.

Senyor diputat, el que sí que m'agradaria dir-li primer que res és que nosaltres no fugim, expressem continguts i tot allò que intentem dir és perquè estem fent-ho, perquè estem planificant-ho i perquè estem treballant. I això sí que m'agradaria, en primer lloc, que quedara clar.

I també no única i exclusivament en el sector turístic sinó en qualsevol sector estem treballant des de baix, estem treballant des de la participació. Volem reconstruir aquest territori des de la màxima participació i tenim molta feina, moltíssima, perquè reconstruir vostés saben que costa moltíssim més que construir. I resulta que ens han deixat una era, una era realment molt difícil de poder tirar endavant amb la rapidesa amb què vosté parla. I això també m'agradaria que quedara clar.

I hauré d'explicar-li quines són les línies, perquè *a priori* vosté el que està preguntant són les línies en què anem a treballar en el sector turístic i, a més a més, on volem arribar i que estan plasmades en el pressupost. I per això volia dir-li que algun dels números o de les dades que vosté diu, la veritat que no coincideixen massa amb les que nosaltres contemplem.

I volem basar-se en el pressupost d'enguany. Diu, «simplement per a la promoció turística el creixement ha estat major del 20% en el pressupost de 2016». He de dir-li que en aquesta conjuntura l'esmentat pressupost es converteix en un element essencial de política econòmica i social en afavorir la consolidació d'una activitat, la vinculada al sector turístic i de l'oci, que contribueix en gran manera, com ja s'ha dit, al PIB i l'ocupació del nostre territori.

Ho hem dit, i tots estem d'acord, que el turisme suposa el 12,6% del PIB autonòmic i el 13,4% de l'ocupació al nostre territori.

D'aquesta manera, i també des del turisme, es contribuirà tant al procés de recuperació de l'economia i l'ocupació en el País Valencià com a l'enfortiment de la nostra imatge com a destinació singular, diferenciada, amb una marcada personalitat com a poble, potenciant el nostre atractiu com a destinació turística dins i fora d'Espanya.

Cal assenyalar que, sent cert que el nostre sector turístic ha registrat en 2015 –que vosté parla de molts números, però a mi també m'agradaria que els concretara; vaig a concretar-li's–, amb les dades que tenim ara, puc dir-li que hem rebut en 2015 sis milions i mig de turistes estrangers, un 4% més que al mateix període de 2014, que han deixat una despesa de més de cinc mil sis-cents milions d'euros, un 4,1% més que en el mateix període, també ho es la necessitat de reinvertir en ell i situar-lo en el lloc que li correspon com a motor econòmic i element vertebrador del territori i de projecció exterior de la nostra pròpia identitat, fins a fer d'açò una fortalesa tal que ens ajude a diferenciar-nos com a destinació turística en un món marcat cada dia més per la globalització.

A més a més, el destacat paper del turisme en la creació d'ocupació al nostre territori, gràcies a les rendes directes que genera l'activitat turística i l'efecte multiplicador induït sobre altres branques de l'economia territorial –s'estima que per cada cent ocupacions directes que es creen en el sector, es generen altres díhuit indirectes–, ens porta a una conclusió tan simple com estratègica: que cal invertir en turisme, o invertir en turisme és una aposta segura.

Per tant, el Consell, sabedor que el turisme és un dels impulsors econòmics del nostre territori, respon reforçant el pressupost de l'Agència Valenciana de Turisme, que disposarà de prop de sis milions i mig més que en 2015, amb un total de 38 milions d'euros i un increment interanual del 20,41%, donant cobertura pressupostària a àmbits estratègics de gestió turística, com el màrqueting i la comunicació, l'impuls a la formació de l'R+D+I i el suport a empreses i destinacions turístiques.

En concret, he de dir-li que, en els àmbits d'actuació que s'estan desenvolupant... Vaig a dir-li que la potenciació de la mesa interdepartamental del turisme, amb un propòsit d'implicar encara més totes les conselleries sota una estratègia turística global, transversal i compartida, ja el Consell va aprovar el divendres 25 de setembre eixe decret en aquest sentit.

A més a més, la creació de meses permanents amb el sector turístic, que treballen com una aliança amb els protagonistes del turisme: municipis, empreses, centres de recerca i formació turística i altres administracions. Sembla ser que vosté diu que anem a la nostra, que no coordinem, que no cooperem; i resulta que tot allò que estem fent estem fent-ho sempre pensant en la cooperació conjunta, fins i tot tenim en compte el mateix sector.

L'elaboració d'un nou model de coneixement i d'innovació a partir dels instruments que es tenen, tant a l'Invattur com a la xarxa de CDT, les universitats o les cambres de comerç, per a qualificar el producte amb l'objectiu de buscar la diferenciació enfront de l'estandardització.

L'adopció de noves mesures sobre el turisme accessible.

L'establiment de les bases d'una nova estratègia de vertebració turística al País Valencià, amb les universitats.

L'engegada d'un programa per a incentivar projectes innovadors, d'avantguarda i originals.

La realització de campanyes d'inspecció contra allotjament irregular, contra l'intrusisme i la competència deslleial.

El compromís col·lectiu de lluita contra el canvi climàtic, promovent actuacions que premien la transformació de les instal·lacions hoteleres, hostaleres i turístiques, en general, que lluiten en aqueixa direcció.

La implantació d'un codi ètic, tant en l'acció de la mateixa administració turística com entre destinacions i empreses turístiques, amb l'ànim de promoure i assumir els seus valors de les nostres polítiques i estratègies turístiques, en un marc de compromís amb la nostra responsabilitat social.

I la concepció i posterior tramitació d'eixa nova llei autonòmica del turisme, que ja ho vam anomenar, en el marc d'un nou llibre blanc del turisme.

És a dir, treballem des de baix. Treballem conjuntament. I la intenció és de seguir reforçant un sector que pensem que és important per a l'economia valenciana. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller.

Senyor Fernando Pastor.

El senyor Pastor Llorens:

Gràcies de nou, president.

No me ha hecho caso, *conseller*. Yo le había pedido, con toda la humildad del mundo, contundencia, claridad, firmeza y que despejase el horizonte de cuál va a ser el modelo o qué modelo turístico tiene en mente este Consell.

Se lo he pedido en tres ocasiones. Le he dicho que hiciese un esfuerzo, que sé que no es su materia, que sé que no es su cartera la del turismo, que sé que quienes hoy están en Berlín le han escrito unos folios, se los han dado y le han dicho: «*Conseller*, lee esto al del Partido Popular cuando te interpele.» Pero el problema es que yo le he pedido un plus, le he pedido un plus y le he dicho que hiciésemos un esfuerzo, que me contestase: tasa turística, ¿sí o no? ¿Sí? ¿En qué condiciones, a quién, cuándo, cómo, en qué cantidad, a quién se va a gravar? Si no hay tasa turística, no pasa nada. Pero no me ha contestado.

Le he dicho: ¿creemos al presidente Puig el de enero, o creemos al presidente Puig de febrero? ¿A cuál de los dos creemos, el que dice que su modelo se basa en la colaboración público-privada o el que en febrero, un mes después, deja al sector privado fuera del consejo de coordinación turística? ¿A qué presidente de los dos creemos; mejor dicho, al de febrero o al de enero?

Todo eso es de lo que tenemos que hablar, señor *conseller*. No salga aquí a decirnos que le hemos dejado un erial, porque le hemos dejado los mejores datos de registros turísticos anteriores a la crisis. Eso es lo que hemos hecho desde el Partido Popular. No me salga aquí a contar obviedades, vaguedades, generalidades que no conducen a ninguna parte, porque el objetivo de esta interpelación no es otro que despejar dudas, que despejar incertidumbre que ustedes, y no nosotros, han generado y han creado en lo que es el sector y en lo que es el modelo turístico que quiere esta comunidad, porque nadie lo sabe, créanme.

Y tienen una suerte. Lo dije el otro día y lo repito hoy. Mejor dicho, dos suertes:

La primera es que, pese a ustedes, pese a tanta torpeza, a tanta ligereza, a tanta contradicción, los datos están siendo positivos. Esa es una suerte que tienen. Pero, ¡jojo!, porque no hay sector que aguante en pie estas inversiones durante los cuatro años que dura una legislatura. Llevamos unos meses y una cuantas inversiones; pero cualquier sector, con inversiones como estas, al final se resiente, señor Climent, eso es así.

Y la segunda suerte que tienen es que el sector profesional y empresarial, el sector, es prudente y no alza la voz. Dice en *petit comité* cosas duras; siente cierto temor porque no hay política seria, porque no hay política clara en materia turística. La suerte que tienen, repito también, que es la segunda de las suertes, es que no trasciende, no trasciende a los

medios de comunicación.

Y, después, las cuestiones, señor Climent, hay que documentarlas. Está bien salir aquí y decir: hay que luchar contra el intrusismo. Pero es que eso es una vaguedad y eso es una generalidad y, sobre todo, es una contradicción cuando ustedes, en los presupuestos de 2016, han recortado esa partida, precisamente, y cuando ustedes le han denegado al Partido Popular..., sí, sí, así de claro, las enmiendas, han desestimado las enmiendas que iban en esta línea, precisamente, para subir las ayudas a luchar contra el intrusismo.

Entonces, cuando uno sale aquí y es *conseller*... Yo incluso me lo podría permitir, fíjese; yo soy un diputado raso, de a pie. Pero, cuando un *conseller* sale aquí, (*colpejant la trona*) ha de venir sabiendo lo que dice, ha de venir controlando el tema, ha de venir... Sí, sí. Yo sé que los de Berlín no le han hecho bien los deberes, pero no se puede venir aquí a eso. Uno, repito, debe documentarse. Usted no tiene ninguna culpa, en otras muchas sí; hoy, esta tarde, usted no tiene ninguna culpa, la tienen los que están en Berlín. Pero le ha tocado a usted poner la cara. ¡Hombre!, llámeles y dígales: «No me lo volváis a hacer. La próxima vez me lo traéis bien documentadito y no me deis cuatro folios para quedar bastante mal.» Porque, al final, repito, no hemos despejado ninguna duda, ninguna incerteza de todo lo que se venía comentando.

Yo, fíjese, abusando un poco de la amistad que podemos usted y yo llegar a tener, me gustaría que en su próxima intervención me contestase solamente a esas dos cosas, a esas dos cosas: tasa turística, ¿sí o no?, de verdad, que el sector –ya no nosotros, desde el Partido Popular–, el sector está preocupado, no sabe qué es lo que se llevan ustedes entre manos, si lo van a hacer o no lo van a hacer, en qué va a consistir esa tasa turística –acabo ya, presidente–; y la segunda pregunta, si van a darle, de verdad, el juego que merece y el respeto que merece al sector profesional y empresarial en el modelo turístico que todavía no sabemos cuál es.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pastor.

Senyor conseller, per a acabar la interpel·lació.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyor president.

Probablement, senyor diputat, senyor Pastor, a la millor podria contestar les dos preguntes al mateix temps, en una resposta. I crec que, a la millor, vaig a fer-ho i aixina ja acabem la interpel·lació com a tal, no? Perquè, després, si resulta que intente contar-li quines són les línies en què s'està treballant, quin és el detall pressupostari, en què anem a destinar cadascun dels diners del valencians i les valencianes en un sector primordial o important, doncs, sembla ser que vostè no li fa massa cas i va a la seua. Única i exclusivament això.

Per això, vull dir-li només... Vaig a contestar-li les preguntes. I vaig a contestar-li, i em sap greu no poder tindre ací les declaracions del president del govern valencià i, fins i tot, del secretari autonòmic, perquè això sí que n'hi han declaracions i, a més, em consta que les he llegides i les tinc, perquè en l'anterior interpel·lació les tenia. El que passa és que, aleshores, això semblava que importava molt poquet i no es va ni plantejar. I les declaracions, tant del secretari autonòmic com del president del govern valencià diuen el mateix, i diuen el següent: «No es farà res en el sector turístic sense comptar amb el sector turístic, és a dir, amb la gent que treballa el turisme.» I això està palés. Recorde que en *La Verdad* i en algun altre mitjà de comunicació ho pot constatar. I, si no, jo em comprometo a buscar-ho i donar-li-ho.

Per tant, moltes gràcies. I pense que li he contestat, en això, les dos preguntes que vosté volia saber. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller. (*Veus i rialles*)

Interpel·lació al conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball, que fa la consellera de Justícia, Administració Pública, Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques, senyora Gabriela Bravo Sanestanislaó, en relació amb les condicions de treball comunes al personal funcionari, estatutari i laboral de les administracions públiques valencianes i del sector públic instrumental autonòmic, que formula el diputat senyor Emigdio Tormo Moratalla (GP Ciudadanos) (RE número 5.560, BOC número 37)

El senyor president:

La següent interpel·lació és a la consellera de justícia i administracions públiques, que formula l'il·lustre diputat Emigdio Tormo, sobre les condicions de treball al personal funcionari, estatutari i laboral de les administracions públiques.

Per a formular la interpel·lació, té la paraula l'il·lustre diputat.

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, presidente.

Señores miembros del Consell.

Señorías.

Muy buenas tardes de nuevo.

Señora consellera, la administración pública pone en contacto directo a la ciudadanía con el poder político, satisfaciendo los intereses públicos de manera inmediata, al menos esa es la teoría y es lo que la diferencia del poder legislativo y del poder judicial, que lo hacen más de forma mediata.

Se encuentra, principalmente, regulada por el poder ejecutivo, es decir, por usted. Su obligación, como consellera, es el cuidado del bien público, de los derechos de los ciudadanos.

Lo que vemos desde el prisma del administrado es que la administración pública valenciana padece un cierto descon-trol, que roza, señora consellera, en algunos casos lo anárquico, heredado, si usted quiere, pero no menos anárquico; sin propuestas sólidas y con sectores de la administración que de usted dependen que se contradicen entre ellos y que no se coordinan entre ellos. Esa es la percepción que tiene el ciudadano del asunto que nos compete esta tarde hoy aquí.

Señora consellera, necesitamos incrementar la transparencia y la seguridad jurídica en la actuación de la administración. Y un primer paso insoslayable es la organización.

Lo heredado ya no es excusa. Nueve meses de gobierno es suficiente para que se vean síntomas, indicios, pistas, caminos nuevos. No los vemos, señora consellera, no los vemos.

Decía usted, al principio de la legislatura, que la modernización, el refuerzo de los funcionarios era uno de sus retos fundamentales. La verdad, ¿puede decirnos, con sinceridad, que esos retos autoimpuestos se van cumpliendo? Se van cumpliendo con la diligencia de un buen padre de familia, que dirían en derecho romano. De hecho, un día después del día de la mujer trabajadora, podríamos decir, de una buena madre de familia, de una responsable pública. Su cometido, señora consellera, debe estar trufado de ciertas cualidades, presumidas y de orden general, singularmente en el cuidado y administración de cosas o, lo que es más importante, en el cuidado y administración de los derechos de las personas. En el derecho español, a usted le consta, se emplea con reiteración en materias de suma importancia.

La propia directora general del Sector Público, la señora Empar Martínez, manifestaba que nos encontramos con un modelo de administración pública que necesita de una profunda reestructuración, de mejor y mayor organización, de racionalidad de los recursos, de incremento de la productividad. Sí, señora consellera, incremento de la productividad del sector público, de la administración pública. Estamos en el siglo XXI. Para eso, hacen falta recursos, seguro que sí, señora consellera. Pero no estamos hablando de inversiones que consuman grandes recursos, como hospitales, carreteras, trasvases de agua. Estamos hablando sobre todo de ideas, de capacidad, de esfuerzo y de mejor organización.

Honorable consellera, en esta labor de regularización, de mejora, de mayor capacidad y productividad de nuestra función pública va a contar usted con eminentes figuras, como el profesor Sánchez Morán. Nos parece estupendo, nos parece de verdad magnífico que se rodee usted de los mejores. Pero, ¿no le parece a usted que eso es puentear a su propio equipo, a la señora Coscollá, por ejemplo, como directora general de Función Pública?

¿No es acaso directora general, licenciada en Derecho y técnico superior de la Administración General, capaz por sí misma y con el equipo de su departamento de llevar a cabo los informes, los consejos necesarios para la reforma necesaria? ¿No le parece que los ciudadanos se pueden plantear qué es lo que pasa en nuestro cuerpo de funcionarios y de cargos públicos, evidentemente cualificados para que tengamos que